
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 27 GIUGNO 2019 

Il giorno 27 giugno alle ore 18.45 si è riunito il Consiglio Direttivo CAI Emilia Romagna presso la sede della 

Sezione CAI di Bologna in via Stalingrado 105 per discutere il seguente ODG: 

1) Approvazione verbale 20/5/19 

2) Valutazioni per commissioni non costituite  

3) Valutazione per assegnazione budget per commissioni 

4) Richiesta per sostegno buffet 7 luglio per S.I.CAI 

5) PNATE firma convenzione 2019/2021 

6) Bando contributi per attività e acquisti materiali per sezioni 

7) Aggiornamento insediamento OTTO e valutazioni regolamento scuole escursionismo 

8) Situazione direzione Parco Nazionale Foreste Casentinesi 

9) Promozione attività GR su mass media e social 

10) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, il tesoriere  Antonella 

Focarelli e i consiglieri Carlo Ferrari, Andrea Monti. Antonella Lizzani collegata in videoconferenza.  

Francesco Casanova, è assente giustificato. Sono inoltre presenti i componenti del collegio dei revisori dei 

conti Grazia Margherita Piolanti (presidente), Rina Lugli e Antonella Monti. 

Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente regionale 

1- Il verbale del 20 maggio 2019 viene approvato all’unanimità 

2- Il presidente informa che non sono ancora costituite sia la commissione rifugi e opere alpine sia la 

commissione speleo, entrambe per mancanza di candidature; aggiunge inoltre che gli è pervenuta la 

candidatura di Giuseppe Guasconi per la commissione rifugi e che invierà un sollecito alle sezioni CAI 

affinché propongano dei candidati. Per la commissione speleo il presidente propone di nominare un 

commissario che tenga i contatti con il rispettivo OTCO. Il CDR delibera che sia il presidente GR a rivestire 

il ruolo di commissario affiancato dal consigliere delegato Francesco Casanova. 

3- Giovanna Barbieri informa di aver ricevuto dalla CCTAM comunicazione che, per il 2020, il CAI centrale 

seguirà il principio di limitare i contributi per i progetti locali delle commissioni, finanziando solo quelli 
di valore nazionale, mentre quelli di valore locale dovranno essere sostenuti dai GR stessi, che 
ricevono appositamente i contributi straordinari dalla sede centrale finalizzati a potenziare l'ini-
ziativa sul territorio. Non avendo avuto ulteriori delucidazioni dal CAI centrale la discussione è 
rimandata ad un successivo CDR. 



4- Il CDR delibera un contributo di 1.000 euro alla sezione CAI di Parma per il sostegno buffet 7 luglio per 

S.I.CAI 

5- Il presidente informa che in data 10 giugno è stata firmata la convezione con il PNATE per la 

manutenzione ordinaria dei sentieri 2019/2021 

6- Il CDR conferma (vedi bilancio preventivo GR2019) il contributo di 15.000 euro per il consueto bando-

contributi e rivolto alle sezioni, sia per le attività di promozione che per l’acquisto dei materiali. Vengono 

individuate le date di scadenza per l’invio delle richieste da parte delle sezioni: 30 settembre per la 

presentazione del preventivo di spesa e 15 dicembre per la presentazione del consuntivo delle spese 

7- Andrea Monti informa che la commissione medica, che è stata riconfermata, si incontrerà il 4 luglio 

Giovanna Barbieri informa che il comitato scientifico si è insediato il 4 giugno e ha indicato per il ruolo di 

presidente il nominativo di Milena Merlo Pich, in continuità con lo scorso mandato. Il CDR ratifica il 

nominativo. Informa inoltre che la commissione TAM invece non si è ancora insediata. 

Francesco Casanova ha comunicato che la commissione sentieri e cartografia si incontrerà il 27 giugno, 

nella stessa data del GR. 

Antonella Lizzani informa che CISASATER e commissione alpinismo giovanile non si sono ancora 

incontrati. 

Carlo Ferrari informa che la commissione escursionismo si è insediata il 17 giugno e ha indicato per il 

ruolo di presidente il nominativo di Ruggero Boaretti, in continuità con lo scorso mandato. Il CDR ratifica 

il nominativo. 

Ferrari inoltre riporta le perplessità riguardo al regolamento delle scuole sezionali di escursionismo, in 

particolare sulla eccessiva ingerenza del CAI centrale, che erode l’autonomia gestionale interna alle 

sezioni in conseguenza della eccessivamente rigida interpretazione del regolamento tipo da parte dell’ 

OTTO . Propone di scrivere un documento, a firma del GR, da inviare alla sede Centrale richiamando 

l’autonomia delle sezioni, nel rispetto comunque degli obiettivi  del “regolamento-tipo”. Il CDR approva 

 

8- Antonella Lizzani informa che attualmente il Parco Nazionale delle Foreste Casentinesi  si trova in una 

situazione di stallo istituzionale, in quanto è privo sia del direttore che del presidente, stallo dovuto alla 

mancanza di un referente per le Aree Protette nel governo 

9- Il presidente informa di aver contattato Luca Calzolari per la promozione attività GR su mass media e 

social e che sarà invitato al prossimo incontro di CDR.  

 

10-Varie ed eventuali – Il CDR approva la concessione dell’uso del logo per il ciclo di conferenze 

naturalistiche proposte dal CAI di Imola (allegato 1) e per la nuova edizione della carta del PNFC 

 

La seduta è tolta alle ore 22.00 

 

 



Allegato 1 

 

 

 


